

Marcel por Zona Franca: "Esperamos que antes de fin de año podamos tener un avance importante"

Desde el Ministerio de Hacienda aseguran que el punto de partida es lograr diseñar una licitación que sea atractiva para la inversión privada, pero que esté focalizada en el sector industrial acuícola y pesquera más que en el ámbito comercial.

La visita de la cúpula del Ministerio de Hacienda a nuestra región ha centrado parte importante de su mensaje en el despegue económico y en el desarrollo de Aysén.

Uno de esos puntos tiene que ver con los avances que se puedan lograr en Zona Franca, un proyecto largamente pospuesto igual que esperado por parte de la comunidad aisenina. Al respecto, la subsecretaría de Hacienda, Heidi Berner, lleva adelante las conversaciones con los entes regionales encabezados por la Delegación Presidencial Regional de Aysén, Aduanas, Servicio de Impuestos Internos y Tesorería General de la República, además del Gobierno Regional, quienes aprovecharon la oportunidad para dialogar sobre las metas más inmediatas.

El objetivo del gobierno es que antes de que termine la administración Boric quede establecido el mecanismo y el tipo de zona franca que se instalaría en la comuna de Aysén.

"Estamos trabajando junto con el delegado y el gobernador de la región para lograr hacer la licitación del recinto franco que ya está designado. Por tanto, todos esos trámites ya se hicieron en su momento. Ahora lo que corresponde es trabajar la licitación. Hay una propuesta que se hizo en 2017, pero previo a la pandemia hay muchas cosas que han cambiado, entre ellas, los costos", reconoció la subsecretaría Berner.

La funcionaria agregó que el principal objetivo hoy es diseñar una licitación que sea atractiva "para que un privado tenga la administración del recinto franco y decidir qué tipo de inversiones se van a poner ahí. Estamos en el foco de una zona franca industrial que apoye la inversión y el crecimiento de la región".

"Creemos que la heterogeneidad que existe a lo largo del país y especialmente en esta zona que ya fue señalada como una zona aislada, tiene todas las condiciones. La zona franca junto con todas las otras leyes que existes para motivar la inversión en la región, van a permitir motivar la inversión y potenciar el crecimiento", afirmó la subsecretaría de Hacienda.

"No estamos hablando de un mall"

Con esta proyección, se echa por tierra lo que en general se concebía como una zona

franca en el imaginario colectivo regional. El delegado regional, Jorge Díaz, detalló que "se varía esa zona franca comercial a una mixta que permita también poner el foco en la industria acuícola y pesquera en el sector turismo y en el sector portuario. No estamos hablando de un mall como se habló en su momento, sino de una zona franca que apunte al desarrollo productivo y económico de la provincia de Aysén y la región en su conjunto".

Incluso, esta licitación tampoco aseguraría la posibilidad de que se comercializar combustible a un precio más económico, como se solicitó en el petitorio regional levantado en el Movimiento Social de 2012 que iba de la mano con la creación de una zona franca. Según Díaz, la decisión de comercializar combustible a un menor precio dependerá del oferente privado que se gane la licitación.

Consultado por las posibilidades de desarrollo de Aysén de la mano de la creación de un recinto franco, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, aseveró que "la zona franca tiene que ser una herramienta de desarrollo, más allá de que abarate la compra de determinados productos es, ante todo, una oportunidad para desarrollar actividad económica y desarrollar empresa. Para eso, lo primero es hacer la licitación para la habilitación del recinto franco".

Según Marcel, si se logra avanzar con este punto, "esperamos que antes de fin de año podamos tener un avance importante en esta materia y esto que se viene discutiendo desde el 2012 pueda ser una realidad dentro de esta administración".

Más allá de la Zona Franca

Marcel sostiene que Aysén es una región que ha mostrado buenos números en cuanto a crecimiento económico en el último período. Destacó que "las últimas cifras que tenemos son bastante positivas: el primer trimestre de este año fue la región con mayor crecimiento del país y con menor desempleo. Eso muchas veces depende de lo que ocurre en ciertas industrias, especialmente en el caso de esta región con la industria salmoneera. Al mismo



tiempo vemos que están ocurriendo cosas que van a impulsar la actividad, como es la ampliación de la oferta energética que siempre ha sido un cuello de botella en esta región".

De acuerdo al ministro de Hacienda, en la medida de que existan más proyectos de energía renovable, como la energía eólica, más repercutirá en el día de día de los habitantes de la región. "Las tarifas, al nivelarse con el sistema interconectado central, deberían bajar para todo el mundo. Hay industrias que son más intensivas en energía que se beneficiarán más, pero eso, a su vez, generará empleo", asegura.

Si bien señala que tanto una zona franca como los proyectos energéticos "simbolizan el progreso en el territorio", también se hace necesario "avanzar en materias legislativas que ayuden a la región, como el proyecto de sistemas medianos de generación eléctrica y el proyecto de fomento al turismo que está en su segundo trámite, le queda una sola votación para pasar a Sala en el Senado y con eso espero que podamos tener esa ley operando para la siguiente temporada turística".



PAN-CHE

Ven por tu pan casero, crujiente y delicioso.
 Molde, ciabatta, baguet.
 También exquisitas empanadas

Te esperamos de 8.30 a 15.00 y 16.00 a 22.00 horas

Santiago Ericksen 693-Chile Chico